
ВалоВый региональный про-
дукт за этот период вырос в де-
сять раз, достигнув в 2011 году 
757 миллиардов рублей. объе-
мы производства в сельском 
хозяйстве возросли в 6,6 раза. 
лидером в южноуральском аПК 
является птицеводство – произ-
водство мяса птицы увеличи-
лось в 14 раз.

Объемы инвестиций в основной 
капитал возросли в 13 раз, 
превысив в 2011 году 159 мил-

лиардов рублей, при этом объемы 
иностранных вложений выросли 
более чем в 7 раз. Внешнеторговый 
оборот Челябинской области показал 
рост в размере 400 процентов. 

Изменились и демографические 
показатели. В первую очередь стоит 
отметить увеличение средней про-

должительности жизни южноураль-
цев: с 66 лет в 1999 году до 69,7 в 
2011-м. Рождаемость за прошед-
ший период возросла в 1,5 раза 
(в минувшем году родились 46 
тысяч 659 малышей), естествен-
ная убыль населения сократилась 
в 7 раз. В 2,3 раза уменьшилась 
младенческая смертность: если 
в 1999 году этот показатель со-
ставлял 17–18 умерших на каж-

дую тысячу родившихся, то в 2011 
году – 7–8. 

Выросли доходы населения: по 
итогам 2011 года среднедушевой 
доход более чем в три раза превы-
шает прожиточный минимум, а число 
южноуральцев, живущих за чертой 
бедности, составило 10,4 процента от 
общей численности населения, что в 
три раза меньше, чем в 1999 году. 

Рост доходов повлек за собой 
несколько потребительских бумов 
– жители Челя-
бинской обла-
сти в массовом 
п о р я д к е  н а -
чали покупать 
автомобили и 
недвижимость. 
Так, количество 
проданных но-
вых иномарок возросло в 29 раз – с 
2 тысяч в 1999 году до 58 тысяч в 
2011-м. По оценке за январь – сен-
тябрь минувшего года Челябинская 
область заняла восьмое место в 
России по объемам продаж новых 
иномарок и количеству новых ино-
марок на каждую тысячу населения. 
Обеспеченность жильем увеличилась 
на 26 процентов и сегодня составля-
ет 23,4 квадратных метра на каждого 
южноуральца. 

За прошедшие 12 лет существенно 
расширилась торговая сеть: количе-
ство торговых комплексов возросло в 
12,5 раза. В 2000 году в Челябинске 
существовало две крупные торговые 
продовольственные сети. К сегодняш-
нему дню их количество выросло до 

одиннадцати с общим количеством 
торговых точек 114. В целом по об-
ласти действует 37 торговых сетей, 
включающих 2 тысячи 111 торговых 
точек. В настоящее время в области 
насчитывается порядка 40 ювелирных 
сетей с основной концентрацией в 
Челябинске, Магнитогорске, Миассе, 
Златоусте. Южноуральцы стали больше 
путешествовать, а число выезжающих 
по турпутевкам за границу возросло в 
десять раз. 

Активно разви -
валась финансовая 
сфера: количество 
кредитов, выдан -
ных юридическим 
лицам, выросло в 39 
раз, населению – в 
94 раза. При этом 
ставки по кредитам 

снизились с 46–47 процентов до 
12–17 процентов. Объемы вкладов 
населения в 2011 году составили 
почти 205 миллиардов рублей, что в 
38 раз больше, чем в 1999 году. 

В целом, как отмечают эксперты, 
положительные тенденции в раз-
витии Южного Урала сохранятся. 
«Без политической стабильности 
сбалансированная бюджетная поли-
тика и рост экономики невозможны, 
– комментирует губернатор Михаил 
Юревич. – Мы должны стремиться 
формировать высококонкурентную, 
открытую экономику, создавать усло-
вия для развития бизнеса. Именно 
при этих условиях мы продолжим 
расти» 

Светлана намСкая

о чем говорят http://magmetall.ru

 В 77 регионах России созданы рабочие группы по делам казачества

суббота 11 февраля 2012 года

 казачество
Атаманский десант
Масштабное соВещание с атаманами 
казачьих отрядов Уральского округа про-
вели заместитель руководителя админи-
страции президента РФ александр беглов, 
заместитель полномочного представителя 
президента в УрФо сергей сметанюк и 
губернатор Челябинской области Михаил 
Юревич.

Высокие гости рассказали собравшимся в рези-
денции губернатора казакам о том, какие меры были 
приняты на федеральном уровне в прошлом году для 
возрождения и поддержки казачьего движения в Рос-
сии. В частности, была разработана концепция раз-
вития казачества, создан совет при президенте. В 77 
регионах, в том числе и в Челябинской области, соз-
даны рабочие группы по делам казачества. «Очень 
важно, чтобы все общественные организации вели 
активную работу. Казаки – носители уникальной 
культуры, у них есть историческая миссия по охра-
не государственных границ и правопорядка. И, как 
представители власти, мы в этом заинтересованы», 
– подчеркнул губернатор Михаил Юревич.

Постановлением премьер-министра Владими-
ра Путина казачьим формированиям разрешено 
создавать охранные структуры. «Они будут зани-
маться охраной государственных муниципальных 
объектов. Эта миссия становится приоритетной 
для казачества», – отметил заместитель полпреда 
Сергей Сметанюк.

Еще одно важное нововведение – принятие по-
ложения об удостоверении казака. «Документы 
начнут выдавать уже в этом году через военкоматы. 
Оперативность этой работы зависит от первичных 
казачьих организаций, которые должны определить 
численность своих формирований», – добавил Алек-
сандр Беглов. Кроме того, казаки получают право на 
ношение уставного оружия – шашки и кинжала.

Представители власти сошлись во мнении, что все 
меры поддержки, которые оказываются на федераль-
ном и региональных уровнях, должны восприни-
маться казаками как стимул к саморазвитию.

Живем дольше, покупаем больше
На Южном Урале подвели итоги развития за 12 лет

Объемы инвестиций  
в основной капитал  
выросли  
в тринадцать раз

Когда У ЧелоВеКа беда, он идет 
в церковь и находит там помощь. 
но и церковь  нуждается в матери-
альной поддержке. с настоятелем 
храма Владимирской иконы божьей 
Матери  отцом сергием мы разгово-
рились о мирском – материальной 
поддержке, которая сейчас необхо-
дима церкви.

Несколько лет назад был освящен 
храм в Межозерном поселении 
Верхнеуральского района. Стои-

мость уникального иконостаса, настен-

ной росписи, многочисленных икон и 
церковного инвентаря составила не-
сколько десятков миллионов рублей – три 
четверти всего объема инвестиций. Не 
перестает удивлять своим великолепи-
ем магнитогорский храм Вознесения, 
построенный в основном на средства 
магнитогорского металлургического 
комбината. И в Верхнеуральский район 
на храм почти все средства поступили из 
Магнитки. Один из предпринимателей не 
забыл свои сельские корни и, когда при-
шло время помощи, не отказал.

 В Агаповке церковь построили за 
счет так называемого административ-
ного ресурса при активном содействии 
бывшего главы района Александра 
Давлетбаева. Ожидалось, что храм 
обживется иконостасом, стены украсит 
роспись и сам он прирастет церковным 
комплексом – воскресной школой, кре-
стильным помещением, администра-
тивным зданием. Но дальше замыслов 
дело не пошло.

Нельзя сказать, что в Агаповском райо-
не забыли о материальном направлении 
духовного возрождения, но оно было 
основано на пожертвовании предприятий. 
Известняково-доломитовое производство 
построило на селе часовню в память о 
ветеранах войны и труда. Еще одну ча-
совню в соседней Наровчатке возвели 
за счет местного сельскохозяйственного 
предприятия в бытность его директором 
Александром Домбаевым. Потом его из-
брали главой района, но использовать 
бюджетные средства на церковные дела 
он не имеет права.

– Церкви, безусловно, требуется по-

мощь, – говорит глава района. – Попросил 
некоторых предпринимателей обратить на 
это внимание, и те не отказались.

 – При непосредственном содействии 
главы района средства на счет начали 
поступать, –  рассказывает отец Сергий, 
– но еще раньше на наше положение 
обратили внимание магнитогорские пред-
приниматели. Алексей Огалихин, Сергей 
Дедушев и другие помогли заменить си-
стему отопления, улучшить вентиляцию, 
начать ремонт здания.  В прошлом году 
на эти работы направили  около 800 ты-
сяч рублей. Основные поступления были 
из Магнитогорска. Помогают и сельские 
прихожане. Пожертвования некоторых 
пенсионеров доходят до десяти тысяч ру-
блей. Для них это огромные суммы, и мы 
благодарны им за помощь. Церкви дорого 
само стремление помочь.

 Отец Сергий назвал некоторые цифры. 
Составлены проекты на иконостас – 2,3 
миллиона рублей, около 800–900 тысяч 
рублей потребуется на иконы, еще два 
миллиона рублей необходимо направить 
на роспись стен. В числе первоочередных 
задач – ремонт фасада церкви, строитель-
ство воскресной школы. Без нее распались 
все организованные в районе кадетские 
классы, за исключением Светлогорского 
поселения. Сельская церковь продолжает 
надеяться на Магнитку, где много выход-
цев из Агаповского района. 

За прошлый год храм  получил столько 
пожертвований, сколько поступило за   
предыдущие десять лет. И церковь на-
деется на дальнейшее внимание к своим 
проблемам 

вИктОР нИкОлаев

Не без добрых людей
Храм Владимирской иконы Божьей Матери в Агаповке 
надеется на помощь своих прихожан


